

BAB III

METODE PENELITIAN

Metode penelitian merupakan salah satu disiplin ilmu yang mempelajari metode penelitian. Ilmu ini mempelajari prosedur atau alat-alat penelitian. Metode penelitian pada dasarnya adalah aktivitas secara ilmiah untuk mendapatkan data dengan maksud dan tujuan tertentu.¹

A. Jenis Penelitian

Penggunaan pendekatan sangatlah diperlukan dalam penelitian. Adapun dalam penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif, pendekatan kualitatif merupakan tata cara untuk menghasilkan data berupa kata-kata atau keterangan yang keluar dari lisan pelaku secara langsung melalui pengamatan.² Dengan ikut serta secara langsung ke kejadian perkara atau masyarakat yakni langsung melakukan pengamatan terhadap obyek yang menjadi sumber data yang relevan.³

Pengamatan dilapangan (*field research*), adalah penelitian yang dilaksanakan dengan intensif, fokus pada masalah secara rinci dan mendalam terhadap obyek yang dianggap sebagai fenomena yang terjadi. Dalam penelitian ini melakukan penelitian terkait bagaimana jual beli rokok pada remaja Desa Mojoroto, Kec Mojoroto, Kota Kediri.

B. Kehadiran Peneliti

¹ Yufid, :”KBBI Kamus Besar Bahasa Indonesia”,Pusat bahasa Departemen Pendidikan Nasional Indonesia, Dogital

² Lexy J moelong, *metodologi penelitian Kualitatif* (Bandung: Remaja Rosdakarya,2002), 37

³ Sugiono, *metode penelitian bisnis* (Bandung: Alfabeta,2008), 17

Tahapan kehadiran peneliti dalam suatu kasus merupakan tahapan paling penting. Menurut Moleong penelitian kualitatif kedatangan langsung dilakukan peneliti maupun dengan bantuan orang lain sebagai alat pengumpul data.⁴ Dalam penelitian ini peneliti langsung ke lapangan untuk mengumpulkan data yang dibutuhkan peneliti saat ini melakukan penelitian pada remaja perokok di Desa Mojoroto, Kec Mojoroto, Kota Kediri. Mengenai latar belakang remaja melakukan pembelian rokok.

C. Lokasi Penelitian

Lokasi dalam penelitian ini dilakukan di Desa Mojoroto, Kec Mojoroto, Kota Kediri dikarenakan di desa tersebut terdapat toko-toko kelontong yang menjual berbagai macam rokok. Selain itu di desa tersebut juga banyak remaja sebagai perokok aktif.

D. Sumber Data

Sumber data merupakan salah satu hal paling penting yang tidak bisa dipisahkan dalam melakukan proses penelitian. Adapun dalam penelitian ini menggunakan sumber data primer dan sekunder.

1. Data Primer

Sumber data primer merupakan sumber data utama yang didapatkan dari kelompok maupun individu. Contoh dalam data primer yaitu pengisian kuesioner maupun wawancara yang dilakukan oleh peneliti.⁵ Adapun yang menjadi sumber data primer yaitu remaja berjumlah 7 orang, dan 3 orang dewasa di Desa Mojoroto, Kec Mojoroto, Kota Kediri

⁴ Moleong J. Lexy, *Penelitian kualitatif*. (Bandung : PT Remaja Rosdakarya,2008), 87

⁵ Husain Umar, *Metode penelitian Untuk skripsi san tesis bisnis* (Jakarta: PT.Raja Grafindo

2. Data Sekunder

Data sekunder merupakan data yang didapatkan oleh peneliti dari sumber-sumber lain sebagai pendukung. Adapun sumber data sekunder dalam penelitian ini yaitu buku, jurnal dan lain-lain yang berkaitan dengan tema atau yang relevan dengan kajian terkait sosiologi hukum Islam.

E. Teknik Pengumpulan Data

Untuk memperoleh data dilapangan guna mendeskripsikan atau menjawab apa yang sedang diteliti. Oleh sebab itu peneliti menggunakan cara atau metode sebagai berikut :

1. Pengamatan (*observasi*)

Pengamatan (*observasi*) merupakan metode pengumpulan melalui pengamatan dan pencatatan dengan sistematis terhadap fenomena yang diteliti.⁶ Dalam penelitian ini penulis mengadakan pengamatan ke lokasi, untuk mengetahui praktek jual beli rokok pada kalangan remaja Desa Mojoroto, Kec Mojoroto, Kota Kediri

2. Metode wawancara

Wawancara merupakan metode pengumpulan data yang mana peneliti langsung mewawancarai responden atau sumber data untuk mendapatkan informasi dengan terpercaya.⁷ Metode wawancara ini bisa berbentuk tanya jawab secara langsung. Ada dua jenis wawancara yaitu wawancara secara struktur dan

⁶ W Guto, *Metode Penelitian* (Jakarta: Grasindo,2002),119.

⁷ Suliyanto,*Metode Riset Bisnis* (Yogyakarta: C.V Andi Offset,2006),137.

wawancara secara bebas. Wawancara secara bebas merupakan jenis wawancara yang memuat secara garis besar yang ditanyakan.⁸

3. Dokumentasi

Dokumentasi berupa catatan terkait suatu fenomena atau kegiatan pada waktu tertentu. Dokumentasi sebagai acuan untuk peneliti dalam memahami suatu kejadian yang menjadi fokus penelitian.

F. Pengecekan Keabsahan Data

Tahapan ini ditentukan sebagai kredibilitas untuk membuktikan bahwa data yang didapatkan sesuai dengan apa yang terjadi dilapangan atau di masyarakat. Pengecekan keabsahan data untuk latar penelitian maka diperlukan teknik sebagai berikut:

1. Keikutsertaan

Keikutsertaan dalam pengamatan lapangan guna mendapatkan data yang valid. Sebab peneliti akan banyak mengetahui banyak informasi sehingga dapat mempelajari kebiasaan pada remaja. Sehingga dapat menguji kevalidan informasi yang diperkenalkan oleh distorsi yang bersumber dari responden maupun yang bersumber dari diri sendiri, guna mendapatkan kepercayaan subyektif.

2. Ketelitian Pengamatan

Pengamatan secara teliti ini bertujuan untuk menemukan ciri-ciri serta unsur dan situasi. Selanjutnya peneliti memfokuskan pada hal-hal secara teliti dan rinci, dengan pengamatan berkeselimbangan dari faktor-faktor menarik lainnya.

⁸ Suharsimi Arikunto, *Prosedur penelitian Suatu Pendekatan Praktek* (Jakarta: PT. Rineka Putra, 2006), 227.

Selanjutnya menelaah dengan rinci seluruh faktor yang berhubungan sehingga mudah difahami. Ketelitian dan ketekunan bertujuan untuk mengetahui jual beli rokok pada remaja di Desa Mojoroto, Kec Mojoroto, Kota Kediri

G. Analisis Data

Tahapan analisis data merupakan tahapan merangkai data dengan sistematis berupa catatan wawancara dan observasi dan data lainnya guna meningkatkan pemahaman peneliti terkait kasus yang diteliti serta menyajikan sebagai temuan. Hal ini dilakukan untuk meningkatkan pemahaman tersebut. Tahapan analisis ini bisa dilanjutkan dengan mencari makna.⁹

Dalam analisis data harus melalui tiga tahapan. Adapun tiga tahapan tersebut sebagai berikut:¹⁰

1. Reduksi Data (*Data Reduction*)

Reduksi atau merangkum merupakan tahapan kegiatan memilah data mengelompokkan data serta memfokuskan pada hal penting selain itu juga mencari tema, pola. Reduksi data akan memberikan gambaran suatu fenomena lebih rinci dan jelas guna memudahkan melakukan pengumpulan data.¹¹

2. Paparan Data (*Data Display*)

Tahapan paparan data sebagai sekumpulan informasi yang sudah tersusun dengan sistematis sehingga dimungkinkan untuk penarikan kesimpulan dan pengambilan tindakan. Penyajian data digunakan untuk lebih meningkatkan

⁹ Noeng Muhadjir. *Metode Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: Rake Sarasin, 1996), 104

¹⁰ Imam gunawan. *Metode Penelitian Kualitatif: Teori dan Praktek*. (Jakarta: Bumi Aksara. 2013), 210

¹¹ Imam gunawan. *Metode Penelitian Kualitatif: Teori dan Praktek*. 211

pemahaman kasus dan sebagai acuan mengambil tindakan berdasarkan pemahaman dan analisis sajian data.¹²

3. Penarikan Kesimpulan dan Verifikasi (*Conclusion Drawing/ Verifying*).

Penarikan kesimpulan merupakan hasil penelitian yang menjawab fokus penelitian berdasarkan hasil data. Simpulan disajikan dalam bentuk deskriptif objek penelitian dengan berpedoman pada kajian penelitian.¹³

H. Tahap-tahap Penelitian

Dalam penelitian ini, peneliti melalui tahap-tahap penelitian diantaranya sebagai berikut:

1. Tahap sebelum kelapangan, meliputi menentukan fokus penelitian, menyusun proposal penelitian, konsultasi, kepada dosen wali studi dan dosen pembimbing, seminar proposal penelitian dan mengurus perizinan penelitian.
2. Tahap pengerjaan lapangan, meliputi: memahami latar belakang penelitian, mengumpulkan data atau informasi yang berkaitan dengan fokus penelitian.
3. Tahap analisis data, yaitu menyusun data, pengecekan keabsahan data, dan memberi makna.
4. Tahap penulisan laporan, yaitu menyusun hasil penelitian, konsultasi hasil penelitian kepada pembimbing, perbaikan konsultasi, mengurus persyaratan kelengkapan persyaratan ujian munaqasah.

¹² Imam gunawan. *Metode Penelitian Kualitatif: Teori dan Praktek*, 212

¹³ Imam gunawan. *Metode Penelitian Kualitatif: Teori dan Praktek*, 212